

Minuto Empresarial

Lcda. Alicia Lamboy Mombille

Presidenta, Cámara de Comercio de Puerto Rico



Ni un aumento más

Nuestro país está en una situación sin precedentes. Por un lado, el gobierno necesita allegar fondos al fisco y por otro, el sector empresarial enfrenta una seria crisis. Muchas empresas no han podido reabrir sus puertas, y otras operan limitadamente, debido a la falta del servicio eléctrico y a otros factores causados por los huracanes.

La realidad requiere que se retome el tema fiscal. El saneamiento de la economía no puede lograrse aumentando la carga a los contribuyentes.

El costo de los servicios que ofrecen agencias de gobierno debe reflejar el valor de los mismos para sus abonados. Un ejemplo es la Autoridad de Acueductos y Alcantarillados que reclama tener un “sistema de clase mundial”. Sus servicios luego de los huracanes Irma y María distan mucho de estar a ese nivel. Todavía hay sectores que no han recuperado su servicio y muchos otros sufren deficiencias. No obstante esto, se acaba de imponer un aumento tarifario pautado antes del azote de los huracanes. Antes de recurrir a un aumento se debe evaluar si los recaudos actuales son usados eficientemente. Las actuales y pasadas deficiencias en el servicio sugieren que la eficiencia no es la mejor.

Antes de aumentar impuestos, tasas y costos de servicio en un simple ejercicio contable, debe tomarse en cuenta su efecto en la economía. Los empresarios no aguantan un aumento más. Es fundamental entender esto para mantener con vida el comercio local.